

UNIVERSIDAD DEL SURESTE

Licenciatura en Medicina Humana

Materia:

Crecimiento y Desarrollo

Trabajo:

Mapa Mental de Proceso salud-enfermedad en el Niño

Docente:

Dra. Kikey Lara Martínez

Alumno:

Víctor Eduardo Concha Recinos.

Semestre y Grupo:

3° "A"

Comitán de Domínguez, Chiapas a; 04 de junio de 2020.

Proceso Salud – Enfermedad en el Niño

Respecto al trabajo, es un Mapa Mental de Proceso salud y enfermedad, en el cual podremos obtener un conocimiento amplio de las definiciones que cada uno cuenta como también se puede conocer los conceptos de la Salud y enfermedad, otros. Y sus características en común y de cada uno.

Para comenzar hablar sobre este tema, principalmente debemos de conocer los diferentes conceptos sobre la salud y la enfermedad. La Salud se define como el estado de completo bienestar físico, mental y social. Y no solamente la ausencia de enfermedades. (OMS, 1946)

La definición de enfermedad en esta clase es importante, alteración leve o grave del funcionamiento normal de un organismo o alguna de sus partes, debido a una causa interna y externa. (OMS, 1946)

Lo principalmente del proceso Salud-Enfermedad, es como en las actividades que influyen en la salud:

- Educación
- Economía
- Globalización
- Cambio Climático

La salud y enfermedad interactúan cotidianamente en el ambiente social y con expresión individual, estos están se influyen reciprocamente. (Paula A. 2018).

Durante el proceso salud enfermedad, se hace mención de los factores que pueden afectar en el estado de salud al niño.

Como el factor fisiológico: donde se habla sobre el estrés, que puede crear síntomas, como dolor de cabeza, disminución de apetito o una incapacidad de relajarse.

También sobre los factores Medio ambientales: donde podemos hablar sobre el entorno del niño, si sus padres, fuman o consumen alcohol en exceso, puede llegar a repercutir en el estado de salud del niño o aprender de esos vicios. También sobre los riesgos laborales que el niño puede tener si trabaja a corta edad.

Por otra parte los factores genéticos donde Hay ciertas enfermedades que son transmitidas ya sea por la madre y por el padre. Como las distrofias musculares entre otras. También se hizo mención de algo nuevo e interesante, lo de lo el consumo de alcohol puede afectar en los genes del niño e incluso hasta se dice que puede obtener el deseo por el alcohol, como se trata del carácter. (Gloria, 2015)

En el proceso salud y enfermedad los profesionales de salud, nos permite obtener una comprensión de ideal de los aspectos saludables y patológicos, tanto del paciente y como su familia.



El proceso salud-enfermedad es una construcción individual y social mediante la cual el sujeto elabora su padecimiento, que condiciona los tipos de ayuda a buscar.

"un estado de completo bienestar físico, mental y social y no solamente la ausencia de afecciones o enfermedades"

OMS Define salud

OMS Define enfermedad

"Alteración del estado fisiológico en una o varias partes del cuerpo, por causas en general conocidas, manifestada por síntomas y signos característicos, y cuya evolución es más o menos previsible"

Comprensión de la salud individual

La salud no puede ser entendida dentro de la experiencia individual. La dinámica del grupo familiar es de suma importancia

Proceso Salud-enfermedad En el niño

Actividad con Influencia en la vida del niño

- Educación
- Economía
- Globalización
- Cambio Climático

Fases de la enfermedad con vinculo en el niño

- Aparición aguda y gradual.
- Evolución Progresiva o constante.
- Perdida de energía imagen, control corporal

Factores que influyen en la salud del niño

- Factores de conducta
- Tabaquismo
 - Consumo de alcohol
 - Inactividad física
 - Su estado nutricional
 - Relaciones sexuales sin protección

- Factores Fisiológicos
- Respecto al organismo del cuerpo
- Sobrepeso u obesidad
 - Presión arterial alta
 - Diabetes

- Factores genéticos
- Genes del sujeto
- Síndromes Duchene, Fibrosis quística, Asma etc.

- Factores demográficos
- La edad
 - Genero
 - Religión
 - Cultura entre poblaciones

- Factores Medioambientales
- Acceso a Servicios básicos
 - Riesgos de trabajo
 - Contaminantes
 - Entorno Social.



Conclusión

Respecto al Mapa Mental de proceso salud y enfermedad, podemos concluir un excelente aprendizaje, ya que obtuvimos el conocimiento de los diferentes conceptos, también se menciona sobre las características de los Conceptos y como se subdivide. Se mención sobre la función de la OMS, y de los diferentes encuentros en los que se presenta y también sobre la actividades de influencia en el niño.

Otro Punto muy importante, es el de factor fisiológico, donde podemos encontrar obesidad y sobre peso, presión arterial elevada y colesterol etc. Estos factores van relacionados al organismo, como mencione anteriormente.

Como bien sabemos este tema es de suma importancia para nuestra práctica médica, ya que vamos conociendo distintos factores hacia la población que se destacan más vulnerables(los niños).

Podemos ver sobre los factores de tipo Demográficos, en la cual se mencionan los subgrupos, la religión y el estado socioeconómico, ya que cuando somos de un nivel bajo, te excluyen, te discriminan etc. También pasa cuando hay cambios de Vivienda y te tienes que acoplar al nuevo sistema de tu barrio, de tu escuela y nuevos amigos.

Todos los factores mencionados, son hacia el niño y como es que estos son tan influyentes en la actividad de cada niño.

Fuentes de información:

OMS (1946). salud y enfermedad. Recuperado de:
https://www.paho.org/arg/index.php?option=com_content&view=article&id=28:preguntas-frecuentes&Itemid=142

Gloria L. (2015).Proceso salud y enfermedad. Recuperado de.
https://www.uam.mx/cdi/pdf/redes/xi_chw/cendif_rol.pdf

Paula A. (2018). El papel de la salud y la enfermedad en niños. Recuperado de.
[file:///E:/DATOS/DESCARGAS/Dialnet-ElPapelDeLaSaludEnElDesarrolloSocialDelNino-6573534%20\(5\).pdf](file:///E:/DATOS/DESCARGAS/Dialnet-ElPapelDeLaSaludEnElDesarrolloSocialDelNino-6573534%20(5).pdf)